

General **FERNANDA SALAZAR DE MAZÓN ASUME PRESIDENCIA DE LA AGP**

ESTRENO PETER PAN, **EL MUSICAL**

Este viernes se estrena el musical de Peter Pan, con la participación de la academia Ego Dance & Fitness, a beneficio del Instituto Francisco Javier Saeta IAP. Las presentaciones serán hoy a las 18:00 horas, mañana sábado y el domingo en el Teatro del Cobach.





Reporta las noticias al instante desde tu móvil (662) 1-26-27-21 nuevo canal de WhatsApp



Comparte las noticias en Facebook facebook.com/expresoweb/ y síguenos en twitter.com/Expresoweb

RESO EXP

17 de Mayo de 2019

Hermosillo, Sonora, México. Año 13. Número 5114

Más Cerca de Ti #SomosLosPrimeros www.expreso.com.mx

SEGURIDAD Y RECAUDACIÓN

Proponen placas municipales para carros "chuecos"

La medida permitiría un mejor control sobre los vehículos y generaría recursos extras a municipios

MARCO A. FLORES

NOGALES

'na placa municipal se analiza para la circulación de vehículos ilegales en Nogales, con el propósito de un mejor control y generación de recursos para aplicarse en beneficio de la misma ciudadanía fronteriza.

Así lo expresó el alcalde Jesús Antonio Pujol Irastorza, momentos antes de participar en la Segunda Mesa Técnica para la Estrategia Nacional Aduanera, en donde uno de los temas tratados fue la situación de los "carros chocolates" que circulan en Nogales y en Sonora.

El Presidente Municipal explicó que se han analizado algunos proyectos propuestos y existe la posibilidad de una placa municipal, para que los recursos se queden en la ciudad y sean aplicados en el mejoramiento de la infraestructura urbana y seguridad pública.

"Todavía no se concreta absolutamente nada, son pláticas y proyectos que se propusieron sobre la mesa, se están analizando v ojalá se pueda dar, se me hace

muy interesante ese tema de los carros chocolates. La idea es apoyar a la gente e ir mejorando el tema del transporte público para la ciudad", dijo.

Manifestó que el proyecto de las placas municipales se ha platicado debido a su propuesta generada en otras fronteras como Agua Prieta y en otras ciudades donde se ha aplicado y funcionado bien, por eso se considera para Nogales por igual.

Pujol Irastorza destacó que de esa manera se tendría cierto control y habría hasta seguros de daños a terceros, aunque son pláticas todavía y no se ha avanzado mucho, pero sí es temática que interesa porque representa bastante beneficio para Nogales.

General Impulsa Turismo la Expo Anime







Hermosillo Afecta ola de robos al Centro de la ciudad

1B

Mundo **ESCOGERÁ** TRUMP A **INMIGRANTES CALIFICADOS**

12A



EL FANTASMA Y JOEL ELIZALDE AL SON DE LA BANDA

El IMSS erogó 25 mil millones de pesos en 2018 para atender a derechohabientes con esta enfermedad

Pone hipertensión en crisis a las instituciones de salud

GEMA VILLELA

Durante el 2018 el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) atendió en promedio 480 nuevos casos de hipertensión de manera diaria a nivel nacional y esto representó un gasto estimado de 25 mil millones de pesos para la atención de esta enfermedad.

El 17 de mayo se conmemora el Día Mundial de la Hipertensión con el lema "Conoce tus cifras de presión arterial".

La médica especialista en medicina familiar adscrita a la División de Medicina Familiar, Miralda Aguilar Patraca dijo que la hipertensión es una enfer**MEXICANOS**

millones padecen de hipertensión arterial

medad que está ligada a una mala dieta alimenticia, a la obesidad, sedentarismo, estrés laboral y a factores genéticos.

Señaló que los afectados son personas mayores de 20 años y éstos pueden desconocer que tienen la enfermedad ya que a veces no presentan síntomas, por eso es conocida también como el "asesino silencioPORCENTAJE

que conoce el diagnóstico, sólo la mitad se controla

so".
"El 40% de los pacientes, es decir de 10 personas mayores de 20 años que vemos caminando en las calles 4 no saben que son hipertensos y ya cuentan con factores de riesgo" dijo

Aguilar Patraca. Indicó que algunas personas con hipertensión arterial sí pueden desarrollar síntomas como dolor de

ZOOM

DETECTAR A TIEMPO

 Un diagnóstico a tiempo es fundamental. A diario, un promedio de 43 pacientes fallecen por las complicaciones asociadas a la presión alta, que puede desencadenar infarto agudo al miocardio y derrame cerebral, así como diversos daños en arterias, corazón, cerebro y riñones.

cabeza, dificultad respiratoria, mareo, palpitaciones del corazón y, raramente, hemorragias nasales, síntomas que deben ser atendidos de inmediato por un médico para ser valorados e iniciar tratamiento.

Asimismo, los pacientes con hipertensión deben realizar cambios en sus hábitos de vida, pues el sobrepeso, la falta de actividad física, el consumo de sal, de tabaco y alcohol, son factores de riesgo.

Continúan desaparecidos 4 jóvenes en Guaymas

CLAUDIA ALEJANDRI

La jovencita de 17 años que fue reportada como desaparecida en Guaymas, y cuya fotografía se difun-dió en redes sociales, regresó a su hogar sana y salva, confirmaron sus familiares.

Kenia Yamileth salió a clases rumbo al Conalep a las 6:30 horas del martes y no fue hasta el viernes en que regresó, y aunque la familia no proporcionó detalles de su desaparición, agradeció a Dios que vol-

No obstante, hoy se cumplen 10 días de que cuatro adolescentes desaparecieran sın dejar huella cuando se dirigían a la plaza de los Tres Presidentes y la búsqueda continúa por parte de sus respectivas familias.

Manuel Alejandro de 16 años de edad y Bryan Raúl de 15 salieron de un hotel ubicado en el centro de la ciudad a las 16:00 horas del 7 de mayo, a donde habían acudido a bañarse debido a la escasez de agua en su colonia, y se dirigían a encontrarse con su hermana Thaily Susana de 17, quien dejó la habitación horas antes diciendo que se reuniría con una amiga en Plaza Ley el Vigía, pero no regresaba.

Mientras que Daniel Santiago López de 15 años, dijo a su abuelo que saldría a cortarse el cabello al mediodía de ese mismo martes, y no volvió, horas más tarde, de acuerdo con lo investigado por sus respectivos padres, Daniel se habría reunido con los otros jóvenes, por lo que desesperados reportaron la desaparición con las autoridades y estuvieron presentes en la marcha organizada el día 10 de mayo por madres de desaparecidos.

ACCIÓN LEÓN **AVENTAJA ALAMÉRICA**

1C

UN VISTAZO EL INTERNET ESTÁ A PUNTO DE CAMBIAR

2A

SOCIAL

DESPEDIDA DE ALEJANDRA NAVARRO

1E

MÉXICO PIDE CASTIGAR USO POLÍTICO

DE LA PGR

10A

SEGURIDAD ASEGURAN A 'TIRADORES' **EN LA Y GRIEGA**

4B

TEMAS PARA EL CAFÉ MAÑANERO

9C



Tras la declaración el miércoles de la

constitucionalidad de la reforma educativa, ayer la SEP anunció la suspensión de las evaluaciones programadas para este fin de semana.

Esto afectará a unos 240 **mil** maestros que estaban

inscritos a exámenes para ser admitidos o promovidos en el servicio docente, así como para recibir incentivos por su desempeño.

Si bien esta suspensión

era una medida prevista en la nueva legislación, se criticó la falta de alternativas hacia los maestros que ya se habían preparado para presentar sus evaluaciones.

HOGARES

de Sonora tienen conexión a

internet (Inegi)

USUARIOS



de cada 10 tienen menos de 25 años edad